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薬の本質と製薬会社、薬に頼らない生活へ

申込者

評価 合計

配布 24 件
とても役に立った
（分かりやすかった）

10 91%

回収 11 件
まあ、役に立った
（だいたい分かった）

1 9%

回収率 普通 0 0%

あまり役に立たなかった 0 0%

まったく役に立たなかった
（分かりにくかった・難しかった）

0 0%

感　想 9

質　問 0

要　望 1

感想

質問

要望

2022/8/21 テーマ

・わかりやすくてとてもよかったです。
・素直にわかりやすい講演でした。
・病棟で勤務しているとき、お薬手帳を3冊も4冊も病気ごとに持っている方がいまし
た。お薬手帳を1冊にまとめることをお知らせしていきたいと思います。大変勉強になり
ました。
・TV等で薬・サプリメントのCMが最近多くなっているような気がします。自分で判断
するのはとても難しいです。製薬会社の思惑に利用されないためにも今回の学習会を参
考にしたいです。
・自分なりに内服薬を見直したいと感じました。
・薬は身体の不調を治してくれる良い物と思っていましたが、副作用死の割合のことを
知り少し怖くなりました。”薬に頼らない生活へ”生活習慣を改めてようと思いまし
た。
・「薬の発明はこの世の最大の悲劇」という言葉に、本当の病気の本質を治すことな
く、データ・症状だけがよくなって満足しているのではと思いました。

・是非病棟スタッフにも聞いてもらいたいです。
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